

## Gestión de residuos en Puerto Varas: avanzando en la dirección correcta

**D**esde el comienzo, la actual administración municipal de Puerto Varas ha demostrado un claro compromiso con un desafío constante y que exige un cambio de mentalidad: hacernos responsables de nuestros residuos.

La Municipalidad ha invitado de manera recurrente a distintos representantes de la sociedad civil a reflexionar sobre cómo abordar este tema y ser parte activa en su solución, conscientes de que, en ocasiones, existe resistencia. Un ejemplo reciente es el Encuentro Puerto Varas Recicla, una iniciativa del gobierno local que reunió a diversos actores de la comunidad para discutir sobre el estado actual de la comuna y los desafíos futuros en materia de gestión de residuos.

Desde un primer momento, también se impulsó la modificación de la Ordenanza de Medio Ambiente, convocando a los principales generadores de residuos a reuniones para buscar acuerdos y enfrentar colaborativamente este creciente problema, directamente relacionado con el aumento de la población.

Aunque este municipio ha tenido que enfrentar situaciones controvertidas y urgentes en la gestión de residuos, como la denuncia contra la empresa Interaseo —operadora del relleno sanitario La Laja— por malas prácticas ambientales y sanitarias, quiero destacar algunos de los proyectos que se han impulsado en colaboración con diversos actores, en pro del cuidado del medio ambiente.

Entre las iniciativas destacadas se encuentran la implementación de un programa piloto de recolección de residuos orgánicos en los barrios Mirador y Parque Licanrayen, que ya está mostrando resultados positivos. Los operativos de reciclaje y retiro de vidrios en zonas aisladas, se ha establecido un punto limpio móvil destinado a educar a la comunidad, tanto en colegios como en barrios. Además, se han instalado nuevos basureros y se ha firmado un convenio con las empresas Imeko y Karün para gestionar la recolección de colillas de cigarrillos.

Asimismo, se ha hecho un firme compromiso con la iniciativa "Supera el plástico", que busca reducir el uso de plásticos de un solo uso. A estas acciones se suma la celebración del Día Internacional de la Limpieza de Playas y un llamado al sector hotelero para adoptar "buenas prácticas mínimas", con el objetivo de avanzar hacia un destino turístico más inteligente y sostenible. Por último, se está trabajando para transformar el relleno sanitario La Laja en un Centro Integral de Residuos, que incluirá, entre otras acciones, una planta de compostaje y una de revalorización de reciclables.

Es fundamental entender que esta problemática nos involucra a todos: juntas de vecinos, comercios, barrios, parcelaciones, tanto en sectores rurales como urbanos. Todas las actividades, ya sean públicas o privadas, deben alinearse para hacer de Puerto Varas una ciudad más consciente, con hábitos sostenibles que se proyecten hacia el futuro.

Sin duda, queda mucho por hacer y educar, pero estamos avanzando en la dirección correcta.

**Enrique Morandé, integrante de Transforma**